

Conde de Vellellano inaugura varias obras en León

La esposa del Jefe del Estado en Covadonga

Una flotilla peruana llega a El Ferrol

León.— Con gran solemnidad y brillantez se han celebrado los actos de inauguración del restaurado puente "Paso honroso" y camino de Santiago. Asistieron el ministro de Obras Públicas, conde de Vellellano; subsecretario del mismo Departamento; subsecretario de la Gobernación; arzobispo de Granada, doctor don Balbino Santos Oliviera; arzobispo de León, doctor Almaraz; obispo de León, doctor Inocencio Rodríguez y otras altas personalidades.

Alrededor de las cuatro de la tarde, autoridades, personalidades e invitados se trasladaron al Hospital de León, siendo recibidos a la entrada del pueblo por las autoridades locales. Mientras rendían honores las bandas de trompetas del Regimiento de Artillería de Astorga y la banda municipal de León.

Seguidamente, en la iglesia, tuvo lugar un solemne Te Deum de acción de gracias, oficiado por el obispo de León, doctor don Balbino Santos Oliviera. Terminada la función religiosa, todos los asistentes se trasladaron a la casa solariega del conde de Vellellano, doctor don Balbino Santos Oliviera, donde fue desahogado una lapida conmemorativa y se pronunciaron varios discursos.

Seguidamente, el arzobispo de Granada, procedió a la bendición e inauguración del puente del "Paso honroso", en memoria y homenaje al caballero leonés, don Suero de Quiñones, de la corte del Rey don Juan II. Presidieron este acto las banderas de Castilla y Baza.

A continuación, todas las personalidades se trasladaron a la casa ribera de Sierra Fambly, donde se celebró la inauguración de una exposición de pinturas leonesas. Luego fue bendecida una escuela recién construida.

NEVA CAPILLA EN COVADONGA

Oviedo.— La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, asistió hoy en Covadonga al acto de inauguración de la nueva capilla, en que fue entronizada la imagen de la Virgen de la Ausetan. También estuvieron presentes el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cignoni, el obispo de la "diócesis", doctor Lanuza, gobernadores civil y militar, director general de la Guardia Civil, presidente de la Diputación, diputados provinciales y alcaldes de numerosos concejos. Asistieron también en peregrinación varios miles de fieles procedentes de toda la provincia.

Terminados estos actos, la esposa del Caudillo y su séquito, emprendió viaje a San Sebastián.

Durante su breve estancia en Asturias, doña Carmen Polo de Franco, fue objeto de caluroso entusiasmo de la multitud que la prodigó una cariñosísima acogida.—Cifra.

FLOTA PERUANA EN EL FERRIL

El Ferrol (Caudillo).— Ha llegado el mariscal Ureta, embajador del Perú en España. Con este motivo, arribó a El Ferrol una flotilla de buques de aquella nacionalidad. El mariscal subió a bordo del cañonero "Ucayali", acompañado del comandante de Marina del puerto. Matón y se realizaron las visitas de protocolo y, posteriormente, el público podrá visitar los barcos peruanos.—Cifra.

Las conversaciones anglo-persas estancadas

Teherán.— La reunión de los delegados británicos y persas, en el palacio de verano del Sha, fuera de la capital, en que se hospeda Richard Stokes, terminó en forma confusa al cabo de una hora, sin que se resolviese nada —se trataba de discutir las objeciones persas a la propuesta británica— y sin que sea segura siquiera la inminente y el lugar de la próxima reunión. Asistía a la Conferencia el representante especial del presidente Truman, Averell Harriman.

Algunos observadores consideran rotas en realidad las conversaciones, pues, dicen, ninguna de las partes quiere ceder pero al mismo tiempo tampoco quieren confesar que el asunto no tiene solución y las conversaciones continúan gracias al constante influjo de Averell Harriman. No falta, por otra parte, quien dice la actitud de las autoridades persas no es la misma ante el representante de Truman y los delegados británicos que ante la opinión pública del país.

¿Hay o no posibilidad de comercio entre Oriente y Occidente?

Ingléses, franceses, húngaros, daneses, polacos y rusos lo discuten en Ginebra

Ginebra.— Especialistas en asuntos comerciales, rusos, ingleses, franceses, húngaros, daneses y polacos, iniciaron aquí el lunes conversaciones para decidir si existe o no base para una conferencia general sobre el comercio entre Oriente y Occidente, que se celebraría el próximo otoño.

Las conversaciones están patrocinadas por la comisión económica de las Naciones Unidas para Europa, cuyos gobiernos, incluso el de Estados Unidos aprobaron el principio de tales negociaciones en la última sesión anual, verificada el pasado otoño. Es posible que tras tres naciones del occidente europeo se sumen a las citadas conversaciones.—Efe.

Los conjurados para asesinar al Rey Abdullah en el banquillo

Todos pertenecen a un grupo terrorista palestín organizado en 1947

Amman.— La vista del proceso contra los complicados en el asesinato del Rey Abdullah continuó hoy. La sesión del sábado se había suspendido a petición de la defensa, que deseaba establecer contacto con los acusados.

Se dio segunda lectura a la confesión por escrito de Abd-El-Kader Farahat, que reconoce que de tiempo atrás tenía conocimiento de la conjura para matar al Rey, y que recibió un revólver y una bomba de mano destinados a cubrir la huida del asesino. A continuación declaró el testigo Mahmud Chukry Ouh, hermano del asesino. Manifiesto que este era una mala cabeza, metido en política sin entender de ella una palabra, y que en los últimos meses, disponía de abundante dinero.

Después, Mahmud el Etalbi, reconoció a los acusados Sedmit Abdul Kader y Zacharia Okka como pertenecientes a un grupo terrorista palestín organizado en 1947, por el "Arab Hitler Committee", al que —dijo— pertenecía también Daud Mussel. Mahmud el Etalbi, afirmó que Abdul Kader le había propuesto entrar en una conjura para asesinar al Rey Abdullah. Anadió que se hallaba presente a la Sección Mussa Hussaini y que ese le dijo que Daud Hussaini le había encargado de arrojar una bomba en la mezquita inmediatamente después del asesinato del Monarca y que el aceptó.—Efe.

DESFILE DE TESTIGOS

Amman.— Prosigue el desfile de testigos de cargo con la comparecencia de Ruhayab el Jateeb, de Jerusalén, quien dijo que en dos ocasiones se había negado a proporcionar información sobre las peticiones del doctor Mussa el Mussel, de que llevase al coronel Abdullah el Tell mensajes escritos o verbales de petición de fondos. La esposa del doctor Raafat Fares, también de Jerusalén, declaró a continuación, manifestando que el Mussel le había dado una carta para que se pudiese al correo en El Cairo, dirigida a El Tell. María Marzal, propietaria del Hotel Panoramia de Ramallah, dijo después que había llevado mensajes del coronel el Tell a El Mussel y a Ibrahim Ay Yari. Mustafa Abu Ibrahim, cuñado de Mussel el Ayubi, exiliado en El Cairo y a quien, como a El Tell, se juzga en rebelión, declaró que Ayubi es íntimo amigo del ex-gran Mufti Haj Amin el Musselini. Calificó a su pariente de terrorista y contrabandista de estupefactivos.

Terrible huracán en las costas americanas

Cincuenta personas muertas en Jamaica

La capital se encuentra incomunicada del resto de la isla

Miami (Florida).— La oficina meteorológica de Miami anuncia que el huracán se encuentra ahora a unos 150 kilómetros al Oeste de la isla del Gran Cañón y a unos 500 kilómetros al Sur de la Habana, dirigiéndose al Noroeste. Dentro de 24 horas estará en las proximidades de la punta Noroeste de la península de Yucatán. Dicha oficina precisa que el huracán alcanzó en algún momento una velocidad de 200 kilómetros por hora.

MILLARES DE PERDIDAS

Miami (Florida).— Además de las cincuenta muertes, millares de personas sin hogar, 16.800.000 de dólares son los daños materiales producidos por el huracán que barrió ayer a la isla de Jamaica. Las plantaciones de caña de azúcar se hallan devastadas.

EL TIFÓN ES ESPERADO EN FUSAN

Fusan.— El tifón que ha recorrido la isla japonesa de Kjusú es esperado en Fusan dentro de treinta y seis horas. Las techumbres de los grandes edificios se han asegurado con sacos de arena y todas las embarcaciones se han acogido al puerto.—Efe.

Rusia acusa a EE. UU.

"La denuncia del acuerdo comercial (dice en una nota) empeorará aún más las relaciones mutuas"

Londres.— Rusia acusa a los Estados Unidos de "empeorar aún más las relaciones entre los dos países con su denuncia del acuerdo comercial ruso-norteamericano de 1937".

El texto de la nota soviética a Washington, difundido por la Agencia Tass dice: "El Gobierno soviético confirma haber recibido la nota del secretario de Estado de los Estados Unidos de fecha 2 de junio de 1951, que le informa de la decisión del Gobierno de Estados Unidos de anular el acuerdo comercial de 1937 entre los dos países. El Gobierno soviético considera oportuno señalar que ese acuerdo, que hasta 1942 se renovó anualmente, había en lo sucesivo y por indicación del Gobierno de los Estados Unidos de conservar su vigencia sin necesidad de renovación. También considera oportuno señalar que la decisión del Gobierno de Estados Unidos de denunciar el acuerdo está en contradicción con el llamamiento del Congreso de los Estados Unidos al Soviet Supremo de la U.R.S.S. y con el mensaje del presidente Truman al presidente Eberk que habla de la mejora de las relaciones entre los dos países. El Gobierno soviético considera esa decisión como acción dirigida a un nuevo empeoramiento de tales relaciones, empeoramiento cuya responsabilidad es toda del Gobierno de los Estados Unidos.—Efe.

Boda protegida por la Guardia Civil en Mora de Toledo

3.000 personas preparaban a los novios (una viuda y un joven) una gran "cencerrada"

Mora de Toledo.— Unas tres mil personas se invitaron a una boda celebrada entre una viuda y un joven soltero. Su propósito era, según una antigua costumbre, dar una "cencerrada" a los novios. La multitud esperaba impacientemente la llegada de la comitiva con los contrayentes, pero como se acercaba un gran escándalo, fue avisada la guardia civil, que pronto alejó de los alrededores de la iglesia al numeroso público allí congregado. Poco después llegaron en un automóvil los futuros esposos, protegidos también por la Guardia Civil, la cual permaneció en el exterior del templo mientras duró la ceremonia, acompañándoles después hasta su domicilio para evitar que se volvieran a reunir los diseminados grupos, que iban provistos de ruidosos instrumentos.—Cifra.

Casos de lepra entre los prisioneros de guerra y refugiados coreanos

Los ataques han sido aislados en Taegü

Washington.— El general de división Erskine, en un artículo publicado por una revista médica, dice que se han encontrado varios casos de lepra entre los prisioneros de guerra y refugiados coreanos, que han sido aislados en Taegü. Erskine dirige los servicios médicos de las fuerzas de las Naciones Unidas en Corea. Añade que son muy raros los casos de lepra de los soldados aliados, extensión de la enfermedad a los prisioneros de guerra y refugiados, que se prodigan en cambio en las líneas comunistas.—Efe.

SESENTA Y CINCO PERSONAS HAN MUERTO EN ALASKA EN LOS ÚLTIMOS TREINTA DÍAS, EN ACCIDENTES AEROS

Anchorage (Alaska).— El número de personas muertas y desaparecidas, en el más trágico período de treinta días de la historia de la aviación de Alaska, se ha elevado a 60 el sábado al morir Arthur Burk, de 40 años, de resaca de las quemaduras sufridas al estrellarse un avión ligero a unos 175 kilómetros al Noroeste de la ciudad el jueves pasado. El piloto y un muchacho de quince años de edad, aun no identificados, resultaron heridos al estrellarse otro avión, envuelto en llamas, sobre un bosque próximo a Peppy River. Ambos sobrevivió a Burk entre los restos del avión.

Aviones militares y civiles continúan la búsqueda de un avión ligero que desapareció el sábado con cuatro personas a bordo, y cuyo aparato, también con cuatro tripulantes, y cuya suerte se desconoce desde el miércoles.

Hoy, una expedición terrestre ha encontrado los cadáveres de dos hombres que murieron al estrellarse recientemente un bombardero de patrulla de la aviación naval en la isla de Aniak, en el archipiélago de las Aleutianas. Otro avión desaparecido es un C-47 de las líneas aéreas comerciales, que se perdió el día 21 de julio en la zona de la isla de Adak. El piloto y ocho personas a bordo (uno más ha sido un avión "Northwest" de cuatro personas a bordo y, por último, un bombardero del ejército que era un tripulante desapareció el último martes).—Efe.

Subsisten las dificultades para llegar a un acuerdo en Kaesong

El "premier" nortecoreano insiste en que la zona desmilitarizada debe ser el paralelo 38

Kaesong.— La impresión de la sesión de hoy del subcomité, que continuará mañana lunes, a las 11, es que subsisten las dificultades sobre la fijación de la zona desmilitarizada.

La acusación lanzada por los comunistas sobre violación de la zona neutral, constituye una completa sorpresa para el general Hodess, jefe de la delegación de las Naciones Unidas en el subcomité mixto. Afirmó que no había oído hablar de este incidente al abandonar esta mañana el campamento avanzado. Asuntos de esta naturaleza son normalmente tratados por los oficiales de enlace, en unión del grupo investigador propuesto anteriormente por el viceministro Jey, y que todavía no se utilizó.

Al terminar la corta sesión del subcomité mixto, el general Hodess, sonriente, y el almirante Burke, se presentaron a posar en el "jeep" para ser fotografiados.

El intérprete norteamericano, después de la reunión, se acercó al intérprete de las Naciones Unidas, para decir: "Mañana, a la misma hora". "De acuerdo", respondió el teniente de las fuerzas de las Naciones Unidas.

Por espacio de dos días ha tenido la impresión de que las negociaciones progresaban algo y que se habían conseguido más avances en el subcomité de los cuatro, que en el seno de las delegaciones oficiales completas.—Efe.

TIFÓN EN GINAWA

Tokio.— Un tifón procedente de la zona de Okinawa y que lleva dirección Norte ha alcanzado la zona meridional de la isla de Jisú y se registrarán ya dos muertos y un desaparecido. Continúa la zona de diez metros.

Alza del ganado en Torrelavega

Torrelavega.— Otra feria magnífica ha sido la de hoy, segunda de mes. Entraron de tres mil a tres mil quinientos reses y se vendieron mil doscientas sesenta, casi todas ellas vacas lecheras, novillas y becerros para resaca. Las cotizaciones, sostenidas con tenacidad al alza. Han sido muchas las vacas de raza holandesa por las que se pagaron de diez mil a catorce mil pesetas.

Los labradores no ocultan su contentamiento por los buenos precios y la extraordinaria abundancia de hierba que recogen, así como por lo magnífico que se presentan las cosechas de maíz y alubias en toda la provincia.

LA SEMANA de España del extranjero

El Gobierno continúa adelante en su camino de facilitar el acceso a España del turismo internacional, a la vez que una corriente que cada día se acusa en mayor volumen. Así, por una reciente disposición de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes se suprimen totalmente en las fronteras los trámites de entrega de cartillas provisionales de racionamiento. Este obligado trámite —necesario en momentos en que el abastecimiento nacional se hallaba plenamente intervenido— originaba unos inevitables retrasos a los extranjeros y a los españoles. La medida —según despachos de Irún y otros puestos fronterizos— ha causado profunda satisfacción.

Durante dos días (viernes y sábado) ha estado reunido en San Sebastián, en la residencia del Caudillo, el Consejo de ministros. Destacan en la reunión el informe sobre el estado actual de las relaciones hispano norteamericanas, el nombramiento de nuevos representantes de España en el Vaticano, Lima y Caracas y la modificación de las normas de la campaña lanera, que no se ha explicado aún en que consisten, pero en las que están interesados grandes sectores de la economía nacional.

El día 15 apareció en el "Boletín Oficial del Estado" una circular por la que se dictan normas para la campaña de cereales y leguminosas del año agrícola 1951-52. Por esta se recomienda al Servicio Nacional del Trigo la adquisición o recepción de la totalidad de las cosechas de trigo, centeno o espelta.

Por otra parte el Servicio Nacional del Trigo recibirá en sus almacenes las legumbres secas de consumo humano, garbanzos, etc., que los productores voluntariamente le entreguen. Los precios de todos los cereales y leguminosas son iguales a los del año pasado y el del trigo exterior ha sido fijado en 125 pesetas kilo, lo que supone una garantía para los labradores frente a toda clase de especulaciones, en razón a la buena cosecha que se está recogiendo, con algún retraso, pero en el marco de la favorable impresión que registramos la semana pasada.

En otro orden de cosas, toda España ha celebrado con extraordinario fervor y devoción la fiesta de la Asunción, que este año tenía un carácter doblemente elevado, por ser la primera vez que se conmemoraba como dogma. La Asunción de María a los Cielos, en sus diversas advocaciones, ha tenido en nuestros pueblos una oración para demostrar el sentimiento asuncionista de los españoles.

España continúa estrechando sus lazos de amistad y de buena vecindad con todos los países amigos. No más que el viernes, el jefe del Estado recibió una de las más altas condecoraciones del Irán. El representante del Sha en nuestra nación impuso al Caudillo (en el Palacio de Aiete) el Collar de la Orden de Pahlavi.

La Gran Semana Misionaria organizada por el Instituto Español de Misiones Extranjeras (que ha reunido en Burgos a misioneros de todas las razas y latitudes), culmina en un solem-

ne acto de clausura al que asistieron altos jerarcas de la Iglesia, entre ellos varios obispos.

Las vacaciones estivales acusan la natural paralización de las actividades administrativas y financieras, no obstante existe la impresión de que en los próximos meses se operará una sensible mejora en nuestra situación económica, merced a la existencia de varios factores influyentes: la concesión de los créditos norteamericanos, con cargo al Banco de Importación y Exportación y la buena coyuntura agrícola e hidroeléctrica.

de territorios e islas extra-metropolitanas, pero sin embargo no se imponen condiciones vejatorias de ninguna clase. Todo hace suponer que habrá en los debates mucha pasión, pues son varias las naciones invitadas que han hecho objeciones. Sin embargo el caballo de batalla será la delegación soviética dirigida por Gromyko.

Las ya largas negociaciones de Teherán, entre persas e ingleses, están a punto de terminar. Aunque la divergencia de fondo entre ambos puntos de vista no ha sido superada, se espera fructuar un acuerdo que permita a los ingleses —aun con la industria nacionalizada— seguir dirigiéndola y no perder todos sus intereses.

La guerra de Corea sigue, pero el temor de que pudiera convertirse en un Danzing de la tercera guerra mundial, está ya superado. Las conversaciones de Kaesong se mantienen estancadas en torno al punto segundo del orden del día: el señalamiento de la línea de demarcación. Para salir del bache ha sido creado un subcomité especial que ya ha entrado en funciones.

FRANCIA ha formado Gobierno. Se trata —como ya anticipamos la semana pasada— de un Gabinete centrista, encabezado por un partido minoritario (la Unión Social y Democrática de la Resistencia) con Mr. Pieven en la presidencia. Todos los comentarios un poco aventurados prevén para este Gobierno una duración aproximada de tres meses, pero sin embargo es posible que logre sostenerse más tiempo en el Poder, beneficiándose de la oposición entre los sectores políticos (socialistas y comunistas) que han quedado fuera, además de los socialistas.

El acontecimiento máximo de la semana es el anuncio de la firma del tratado de paz con Japón, hecho por Estados Unidos y la anunciada participación de la U.R.S.S. a la Conferencia de San Francisco. El tratado es bastante benigno y permitirá al Japón organizar su vida de acuerdo con sus deseos. Debe renunciar a una se-

La guerra de Corea sigue, pero el temor de que pudiera convertirse en un Danzing de la tercera guerra mundial, está ya superado. Las conversaciones de Kaesong se mantienen estancadas en torno al punto segundo del orden del día: el señalamiento de la línea de demarcación. Para salir del bache ha sido creado un subcomité especial que ya ha entrado en funciones.

En Alemania, los rojos de la República Oriental han lanzado la consigna del saqueo al reino. En la República de Bonn, la situación financiera oficial amenaza con un "click" tremendo, al no cubrir el presupuesto de ingresos —agotados todos los recursos— los gastos de la ocupación, que no han querido ser reducidos por ingleses y franceses.

